



UNOS ACUSAN DISCRIMINACIÓN Y MENOSPRECIO

Se divide grupo de padres de los 43

POR ANDRÉS BECERRIL

El grupo de padres de los 43 normalistas de Ayotzina-pa desaparecidos en Iguala, Guerrero, hace casi diez años, quedó formalmente fracturado en dos grupos.

Uno de ellos, integrado por 19 padres, tiene al ex-profesor Felipe de la Cruz a la cabeza y el otro, al abogado Vidulfo Rosales.

De la Cruz afirmó a **Excélsior** que la ruptura se debe a la discriminación por parte de Rosales hacia los padres; a que no

son tomados en cuenta para reuniones y porque les escamotean información. Ayer no acudieron a la reunión en Palacio Nacional. "Queríamos seguir unidos, pero ya no se puede", dijo el activista.

Ayer, el abogado Rosales dio a conocer que el diálogo entre el presidente López Obrador y los padres de los 43 terminó de común acuerdo, tras acusar que los últimos encuentros fueron "pura confrontación".

— Con información de Isabel González

PRIMERA | PÁGINA 17

ACUSAN DISCRIMINACIÓN

Se fractura el grupo de padres de los 43

FORMALIZA FELIPE DE LA CRUZ la ruptura con los defendidos por el abogado Vidulfo Rosales, por no ser tomados en cuenta y porque esconde información

POR ANDRÉS BECERRIL
andres.becerril@gimm.com.mx

El grupo de padres de los 43 normalistas de Ayotzina-pa desaparecidos en Iguala, Guerrero, hace 9 años y 11 meses, está formalmente fracturado en dos grupos. Uno de 19



Foto: Cuartoscuro

Madres y padres de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzina-pa previo al ingreso, ayer, a Palacio Nacional, para encontrarse con el presidente Andrés Manuel López Obrador.



padres, con Felipe de la Cruz a la cabeza, y el otro con el abogado Vidulfo Rosales.

El rompimiento lo confirmó ayer De la Cruz a **Excélsior**. De acuerdo con el exprofesor, la ruptura se debe a la discriminación por parte del abogado Vidulfo Rosales hacia los padres; a que no son tomados en cuenta para reuniones y porque les escamotean información.

Para hacer pública la fractura, el grupo de Felipe de la Cruz no participó en la última reunión que se realizó con el presidente Andrés Manuel López Obrador, ayer en Palacio Nacional.

El 26 de febrero de 2024 este diario publicó información en el sentido de que la unidad de los padres de los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos estaba siendo blanco de divisiones e intentos de cooptación, a través de "apoyos" económicos, según denunció Vidulfo Rosales Sierra.

Rosales acusó a De la Cruz de ser el vehículo desde donde la Comisión presidencial para la Verdad y la Justicia en el caso Ayotzinapa (Covaj), la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas (CEAV) y la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) tratan de cooptar para dividir al grupo.

Felipe de la Cruz afirmó que se hace formalmente el anuncio de la ruptura del grupo de padres de los normalistas desaparecidos, "aunque no queríamos hacerlo, queríamos seguir unidos, pero ya no se puede".

El argumento que da De la Cruz es "porque el abogado (Vidulfo Rosales) y dos o tres padres de familia discriminan mucho a los padres de familia que están de este lado, no les permiten participar en reuniones, no les dan información que ellos reciben".

Con ese contexto, Felipe de la Cruz, que en un principio participó como vocero del grupo de los padres de los 43 normalistas, dijo: "Es decir no tiene sentido que nos sigan representando cuando nos siguen negando lo que es un derecho; el derecho a saber qué pasó, qué hay. Y ahora buscaremos por nuestros propios medios lo mismo que ellos están buscando".

A pregunta expresa sobre cuál de los dos grupos ahora quedará como interlocutor ante las instancias oficiales, el gobierno, De la Cruz dijo:

"Ahorita, son dos grupos, nosotros estamos buscando la forma de que la Comisión de Atención a Víctimas nos asignen algunos abogados, que nos representen de manera legal ante las instancias,

porque es una de sus funciones y es un derecho nuestro; porque eso no puede terminar así, nosotros tenemos que continuar".

Al confirmar que son 19 padres de los 43 normalistas desaparecidos hace casi diez años a causa de la complicidad entre policías municipales y personal del grupo delictivo Guerrero Unidos, Felipe de la Cruz dijo que este rompimiento no tiene por qué dársele a conocer a Vidulfo, como representante legal de los padres ni al Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro.

"Nosotros no tenemos por qué hacérselo saber a nadie; nosotros lo hacemos público ahora; nos deslindamos, porque ellos, de manera pública han hecho la discriminación a los padres de familia. Por ejemplo, la vez pasada tuvieron ellos una reunión con la gobernadora de Guerrero y no nos informaron. No nos toman en cuenta; ellos hacen lo que quieren y como nosotros no decimos nada, nos disciplinamos, piensan que no podemos hacer nada".

Al cuestionarlo sobre si esta ruptura va a repercutir en la dinámica para saber el paradero de los estudiantes de Ayotzinapa, De la Cruz indicó que no. "De hecho, la responsabilidad de que se sepa

dónde están los jóvenes es del gobierno, y él tiene la obligación de atendernos igual que a ellos, porque es un derecho".

De acuerdo con De la Cruz, al grupo de padres que él encabeza, "ya no les gustó cómo estaba llevando (Vidulfo Rosales) el movimiento".

Para corroborar que con De la Cruz están 19 de los 43 padres de los normalistas, se le solicitaron los nombres. "Está —dijo—, Maximino Hernández, Juan Colón, María de los Ángeles Molina Contreras, Celso García Gaspar, Francisco Morales Rodríguez, Margarito Ramírez, Inés Gallardo Ramírez, el hijo de Ezequiel Mora, Hugo Mora Venancio; el hijo de don Bernardo, le decíamos venado, Alfonso Rodríguez, que es papá de Rodríguez Telumbre".

La separación del grupo de padres, se le preguntó a Felipe de la Cruz, los va contrapuntear de cara a lo que pueda venir respecto al paradero de los normalistas, a lo que afirmó:

"Ya están contrapunteados los padres de grupo con el otro, son las instrucciones que les da Vidulfo; Vidulfo les mete ideas a los padres y ellos creen todo lo que él les dice; ellos, por ejemplo se escudan porque fueron a la marcha de (José Luis) Abarca dos padres, pero acá están 19, pero a todos los tratan igual; ellos dicen que son los legítimos y no, todos les falta un hijo, no puede haber legítimos e ilegítimos, la discriminación está marcada porque Vidulfo siempre ha discriminado a los padres", sostuvo Felipe de la Cruz.



Foto: Archivo

De acuerdo con De la Cruz, al grupo que él encabeza, "ya no les gustó cómo estaba llevando (Vidulfo Rosales) el movimiento".



No tiene sentido que nos sigan representando cuando nos siguen negando lo que es un derecho; el derecho a saber qué pasó, qué hay."

FELIPE DE LA CRUZ
EXVOCERO DE LOS PADRES

EL DATO

El grupo de 19 padres y madres que están con De la Cruz buscan la forma de que la Comisión de Atención a Víctimas les asignen algunos abogados.



AYER SOSTUVIERON LA ÚLTIMA REUNIÓN

“De común acuerdo”, determinan fin del diálogo con el Presidente

Los padres de familia afirmaron que las últimas citas “han sido pura confrontación”

POR ISABEL GONZÁLEZ
iga@gimm.com.mx

El diálogo entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y las madres y padres de los 43 normalistas desaparecidos en Iguala, Guerrero, en septiembre del 2014, “terminó” y, en consecuencia, no habrá ningún otro encuentro.

Tras acusar que las últimas reuniones con el presidente López Obrador “han sido pura confrontación y confrontación”, el abogado de los familiares de los

estudiantes desaparecidos, Vidulfo Rosales, admitió que de “común acuerdo” el Presidente y sus representantes tomaron la decisión de no encontrarse más, siempre y cuando no concurren eventos sobresalientes en la investigación de aquí al 30 de septiembre de este año, fecha en la que termina su mandato.

Rosales admitió que durante el encuentro de este martes con López Obrador y el fiscal del caso Ayotzina-pa, Rosendo Gómez Piedra, les proporcionaron información relevante acerca de dos hallazgos, entre ellos la detención de un presunto integrante del grupo criminal Guerreros Unidos, Antonio Ríos, alias *La Pompl*, quien tendría información

relevante acerca de la desaparición de los estudiantes.

“La información que nos dieron básicamente data de dos detenciones nuevas que se hicieron, una de ellas de importancia y algunos sitios de búsquedas en terreno que se ha tenido algunos avances considerables y, de ahí en fuera, ya no tenemos resultados en los temas de la extradición de Tomás Cerón de Lucio, de José Ulises Bernabé, de las líneas nuevas de búsquedas, no tuvimos ningún avance”.

Adelantó que la lucha de las madres y padres de los jóvenes continuará en las calles de manera “pacífica, pero contundente”. Confían en que con la próxima presidenta, Claudia Sheinbaum, haya avances.